

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Le chef de l'Etat invite les agents publics à plus de patriotisme, dynamisme et cohésion

CE qui traduit, d'une certaine manière, son ambition de voir l'administration publique se hisser à la hauteur des enjeux de l'heure.

J.K.M
Libreville/Gabon

FORT de sa présence à la cérémonie solennelle de levée des couleurs, hier, au palais du bord de mer, le président de

la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a invité l'ensemble des agents publics à plus de dynamisme et de cohésion dans l'exercice quotidien de leurs missions en s'appropriant "le triptyque discrétion, loyauté, solidarité".

Diplomatie: Pamela Joanne Mcphail échange avec Brice Clotaire Oligui Nguema



Brice Clotaire Oligui Nguema et Pamela Joanne Mcphail ont également évoqué les questions liées à la préservation de l'environnement.

O'N.
Libreville/Gabon

LE président de la Transition, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, a reçu en audience, hier, le Haut-commissaire (ambasadrice) du Royaume Uni, de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord au Gabon, Pamela Joanne Mcphail. La rencontre a eu lieu au palais de la présidence de la République.

Cet entretien entre le chef de l'Etat et la diplomate britannique était l'occasion pour les deux personnalités d'évoquer la coopération entre leurs deux pays, ainsi que les questions d'intérêt commun. Laquelle coopération, vieille de plusieurs décennies, s'exerce dans des secteurs d'activité très variés.

Sur un tout autre plan, le président de la République gabonaise

et son hôte ont également évoqué les questions liées à la préservation de l'environnement et à la lutte contre les changements climatiques. Cela, à l'orée de la tenue, en décembre prochain, de la 28e Conférence des Parties sur le climat (COP 28). Des assises qui auront lieu à Dubaï. Un sujet pertinent quand on sait que le Gabon et la Grande-Bretagne sont tous deux leaders sur les questions environnementales, au regard des actions multiformes menées dans le cadre de la préservation des écosystèmes et la protection du patrimoine forestier.

Il faut souligner que l'entretien entre le numéro un gabonais et la diplomate britannique intervient quelques jours seulement après la prise de fonctions de cette dernière. Rappelons que Pamela Joanne Mcphail a présenté ses lettres de créance au chef de l'Etat vendredi dernier.

Ce faisant, le numéro un gabonais a traduit son ambition de voir l'administration publique fonctionner autour des valeurs de patriotisme, d'efficacité et de primauté de l'intérêt collectif sur des comportements blâmables et autres attitudes rétrogrades qui ont grandement déteint sur son rendement. Ce qui a fortement altéré la marche en avant de notre pays.

Bras séculier de l'État en charge de la mise en œuvre des politiques publiques et donc de la vision des plus hautes autorités du pays, l'administration publique se doit, en effet, en cette période charnière de l'histoire de notre pays, se hisser à la hauteur des enjeux de l'heure. D'autant plus que ceux-ci s'articulent autour de la mise sur pied d'institutions fortes, crédibles et consensuelles. Une tâche qui, de toute évidence,



Cérémonie de levée de couleurs à la présidence de la République.

nécessite une adhésion franche, claire et objective des agents publics, un des piliers sur lequel repose donc cet essor vers la félicité. De fait, s'adressant au personnel en service à la présidence de la République, le chef de l'État l'a exhorté à plus d'abnégation,

d'exemplarité, et de dévouement, tout en étant pleinement et fortement impliqué dans l'atteinte des objectifs de la Transition. "Je compte sur votre dynamisme, votre attachement au travail, mais aussi et surtout sur votre fidélité sincère", a-t-il indiqué.

Le CND prône plusieurs réformes institutionnelles

O'N.
Libreville/Gabon

OUVERTE au début du mois en cours, la session ordinaire du Conseil national de la Démocratie (CND) a pris fin au début du week-end dernier, à la faveur d'une cérémonie présidée par Me Séraphin Ndaot Rembogo, le président de ladite institution. Les travaux axés sur plusieurs problématiques en rapport avec la vie politique de notre pays, ont débouché sur un ensemble de propositions.

Selon certains participants, notamment des représentants des partis politiques toutes tendances confondues, les propositions concernent des réformes institutionnelles. Au niveau de l'organisation de l'Etat par exemple, le CND préconise une séparation effective des pouvoirs exécutif et judiciaire en mettant en place une Cour suprême ayant pour rôle, entre autres, la gestion des carrières des magistrats...

Par rapport à l'organisation des



Une vue des membres du CND, lors d'une assemblée plénière.

élections dans notre pays, le CND propose la "mutation du Centre gabonais des élections (CGE) en Commission nationale électorale indépendante (CENEI). Cette structure sera chargée de la gestion de tout le processus électoral, du fichier électoral à l'édition des cartes d'électeurs, jusqu'au vote. Ce qui déchargerait le ministère de l'Intérieur. Et bien d'autres réformes comme la mise en place d'un régime semi-présidentiel où le président de la République partage le pouvoir avec le Premier ministre. Il faut rappeler que le CND est un organe ayant plusieurs missions. Entre autres : "Elaborer

un code de bonne conduite à l'usage des acteurs de la vie politique nationale et veiller à son application ; assurer la médiation dans les conflits opposant les acteurs et les partis politiques entre eux ; contribuer au renforcement de l'unité nationale par l'enracinement de la culture, du pluralisme et de la tolérance politique ; contribuer au renforcement des capacités des partis politiques, du suivi des accords et recommandations des dialogues politiques".

Cependant de plus en plus de voix s'élèvent pour s'interroger sur son utilité.